

## **26 DE ENERO ANIVERSARIO DEL NACIMIENTO DE JUSTO SIERRA MENDEZ, EN 1848**

Justo Sierra Méndez, maestro de América, fue hijo de Justo Sierra O'Really y de Concepción Méndez Ibarra. Nació el 26 de enero de 1848 en el puerto de San Francisco de Campeche donde realizó sus estudios primarios. En 1857 se trasladó con su familia a la ciudad de Mérida. En 1861, al morir su padre, su familia se trasladó a la Ciudad de México.

En 1863 inició sus estudios de abogacía en el Colegio de San Ildefonso. A partir de 1868 participó en las reuniones literarias a las que asistía la élite cultural del México de la segunda mitad del siglo XIX: Guillermo Prieto, Ignacio Ramírez, Manuel Payno, Vicente Riva Palacio e Ignacio Manuel Altamirano, quien llegó a tenerle un gran cariño y una admiración personal a Justo Sierra por su talento y cultura. Obtuvo su título profesional en 1871, y al año siguiente aceptó un puesto como secretario de una de las salas de la Suprema Corte de Justicia de la Nación. Escribió en el diario *El Federalista*, de 1872 a 1876.

En 1877 inició su cátedra de historia en la Escuela Nacional Preparatoria. Publicó sus primeros libros: *Compendio de Historia General*, *Compendio de Historia de la Antigüedad* y *Catecismo de Historia Patria*. A la par de su labor como docente, continuó su colaboración en revistas literarias como *La Revista Nacional* y *la Revista Azul*. En 1900 coordinó la importante obra colectiva *México, su evolución social*, que presenta una visión evolucionista de la historia, donde redactó la parte de la evolución política.

En 1901 hizo un viaje a Europa. A su regreso, fue nombrado Subsecretario de Instrucción Pública. En ese cargo, se dedicó a fortalecer un sistema de educación pública, creando el Consejo Superior de Educación Pública. En 1900 y 1904 fue ministro de la Suprema Corte de Justicia y director de la Academia Mexicana de la Lengua.

En 1906 publicó *Juárez su obra y su tiempo*, una de las mejores biografías que se han escrito sobre la vida del Benemérito de las Américas.

En 1905, Porfirio Díaz autorizó a Justo Sierra la creación de la Secretaría de Instrucción Pública y Bellas Artes. En la Secretaría, Justo Sierra realizó una reforma completa de toda la educación desde la básica hasta la superior que incluyó la creación de la Universidad Nacional que abrió sus puertas el 22 de septiembre de 1910. Murió el 13 de septiembre de 1912 en Madrid, España. En el centenario de su nacimiento, la Universidad Nacional Autónoma de México lo declaró Maestro de América. Sus restos descansan en la Rotonda de las Personas Ilustres.

Día de fiesta y solemne para la Nación. La Bandera Nacional deberá izarse a toda asta.

Instituto Nacional de Estudios Históricos de las Revoluciones de México